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楊偉雄信工程非「大白象」增透明度清楚交代數字

首幢創科高效能廈 最快2020落成
新年度財政預算案獲外界

一致讚好，不少立法會議員
都在昨日的財委會上對預算
案給予好評。不過，部分反

對派議員稱讚財爺曾俊華「做得好」，就
別有用心，如稱預算案「好過施政報告」
等。有議員批評這些言論意在挑撥特首與
財政司之間的關係。

公民黨議員郭家麒昨日在立法會財務委員
會會議上，稱曾俊華在預算案中提到
facebook、政治利益傷害香港，及港隊世界
盃外圍賽等，但「（特首）梁振英連提一提都
唔夠膽」，稱曾俊華「比梁振英高好多皮」。

譚耀宗批言論別有用心
民建聯議員譚耀宗批評反對派的言論別有用

心，意在「挑撥特首與財政司之間的關係」，
並向曾俊華說：「某人讚賞你，背後其實在
製造你與特首間的矛盾，想要挑撥你與特首
之間的關係，不知你有否留意到這件事？」

曾俊華：措施配合施政
譚耀宗又提到，預算案須配合施政報告，

詢問曾俊華決定預算案時有何考量？曾俊華
回應指，預算案與施政報告的關係密切，今
次的預算案是全面配合施政報告，不少措施
在施政報告已有提及，預算案只是在財政方
向上再提出。 ■香港文匯報記者 文森
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日前的一條法庭新聞值得關注，高等法院法官
在處理前年違法「佔領」事件時暴力衝擊及刑事
毀壞立法會的 3 名上訴人時，指出其暴力程度
「比得上暴動」 ，因此維持其改判監禁3個半月
的刑期，這3名上訴人需要即時入獄服刑。這個
判決是向社會明確發出信息：香港是法治社會，
如果違反法律，勢必受到法律的懲處。如果是暴
力犯罪，更要即時入獄。即使司法機構有某些人
對這些暴力行為採取不當的寬縱做法，肩負檢控
職責的律政司也須堅持原則，依法使用相應的法
律手段，提出覆核或上訴，最終依法判處犯法者
適當的刑期。

廣大市民都應該記得，在2014年11月19日凌
晨，在激進組織的策動下，一些人悍然衝擊立法
會，還在眾目睽睽之下，用鐵馬衝撞並砸爛立法
會的玻璃門，但如此猖獗和明顯的刑事毀壞行
為，裁判法院去年在審理時，最初只是輕判其
150小時社會服務令，顯然是對這些暴力違法者
採取了過分寬縱的處置。律政司認為判刑過輕而
申請法庭覆核，法庭遂將3人改判監禁3個半月。
這3人不服，向高等法院提出上訴，聲稱「不應
將案件與暴動相提並論」，但高院法官張慧玲看
完案發時的新聞片段後，指根據暴力程度、參與
人數、破壞程度及威脅性，情況如控方所說「比
得上暴動」，因此駁回其上訴，這3人被依法即
時送入監獄服刑，受到應得的懲處，正義終於得
以伸張，法律的尊嚴得到彰顯。

這個案例充分說明，當出現司法機構某些人對

暴力行為採不當寬縱時，獨立行使檢控權的律政
司，必須根據案件的實際情況，努力使用申請覆
核、上訴等法律手段，力爭法庭重新作出適當的判
決，使犯罪者得到應有的懲處，從而向社會傳達嚴
明執法、維護司法公正的正面信息。另方面，法官
當然要嚴格依法判案而不應受到包括輿論在內的任
何不當影響，但法官的判案行為，並不是封閉在象
牙塔之內，而是建基於活生生的社會現實，法官在
判斷某一罪證確鑿的犯罪行為應該判以何種刑期
時，也需要在合理程度上考慮社會情況和主流民
意，依法判以具有阻嚇作用的刑期，通過這些案例
來遏止同類犯罪行為。如果對於一些嚴重破壞社會
秩序的犯罪行為，例如近年越來越猖獗的街頭暴力
犯罪，如果只是判以不足以反映罪行嚴重性的社會
服務令而無需入獄的話，會令人誤以為暴力犯罪只
是小事一樁，無形中等同縱容甚至鼓勵暴力。如此
判決，就不能充分發揮法律預防和遏制犯罪的職
能，而且嚴重影響法制的嚴肅性，令法治社會的正
常秩序蕩然無存。

許多輿論都指出，大年初一晚上之所以發生暴
力衝擊嚴重升級的暴動事件，和過往法庭對暴力
犯罪的懲處過分寬縱，有相當的關係。廣大市民
都期待，通過日前高等法院法官駁回此起上訴
案，判暴力犯罪者即時入獄，能夠建立起新的判
例，令嚴重暴力犯罪者都要入獄，受到法律的公
正懲處，從而讓香港的司法體系充分發揮法律懲
處和遏止暴力犯罪、維護社會秩序、保護廣大市
民安居樂業的功能。

對暴力犯罪者就應依法判入獄
商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日為版權修訂

條例劃定底線，表明如果反對派議員下星期仍拉
布否決議案，政府會就此作罷。提交立法會審議
的版權修訂條例草案，是建基於長時間及廣泛社
會諮詢，平衡了各持份者權益的方案。當局為推
動修訂通過，竭盡所能，無奈在反對派阻撓下，
相關議案竟5次遭遇流會，浪費了大量時間、精
力和公帑。毫無疑問，社會已經沒有必要繼續陪
反對派耗下去，拉布鬧劇是時候終止。需要指出
的是，若版權條例最後被「彈回」，無論版權持
有人、網絡平台還是網絡使用者都是輸家。而造
成這一局面的拉布議員們，必須對由此產生的一
切社會及政治後果全數負責。

眾所周知，立法會一旦流會，意味着大量的時
間和公帑被浪費。而《版權條例（修訂）草案》
審議至今，已經在反對派議員的集體拉布下，遭
遇了多達5次的流會。議案懸而不決，對社會整
體利益、業界權益以及立法會功能，皆是一種損
害，直接造成大量的民生和經濟議案被積壓，本
地知識產權保護和創意產業發展被迫「止步不
前」，立法會則是倒米和空轉。毫無疑問，香港
已經沒有必要用更多的時間、金錢和精力，繼續
陪着反對派瘋狂拉布，也不能在「拉布黑洞」中
繼續泥足深陷。目前，是到了香港「止蝕」的最
後時候，就是反對派議員在限期內，切實履行議
員基本責任，停止拉布和流會鬧劇。否則，這幫
光顧着撈取政治本錢，罔顧法理和現實環境，硬
要「拉死」版權條例修訂的反對派議員，就必須

面對包括網絡使用
者、版權持有人和
網絡平台在內的一切持份者的清算和聲討。

事實上，一直揚言「企硬」的反對派，針對版
權條例所提出的3項修訂，根本是「企唔穩」的
提議，因為相關修訂內容沒有經過詳細且廣泛的
公眾諮詢，完全違背立法的嚴肅性和規範性。當
局若貿然接受，才是不負責任，罔顧公眾利益，
才是對立法尊嚴的公然褻瀆。反對派逼着政府
「硬食」無理修訂，意圖陷當局於不義，遭到拒
絕後立馬展開拉布洩憤，現下又要將議案無法通
過的罪名，推到政府頭上，這明顯是「賊喊捉
賊」，企圖轉移是非焦點，為自己卸責。拉布議
員肆意利用議事規則的漏洞拉布，硬把議案「拉
死」，現下又反咬「十分遺憾」。這種翻手為雲
覆手為雨的政治伎倆，簡直是對公眾智商的侮
辱。

《版權修訂條例》諮詢討論經歷10年，對維
護香港的整體利益，推動經濟發展，促進創意產
業扮演重要角色，更為鼓勵年輕一代創業就業創
造機會。反對派議員為了討好少數激進網民及一
己之私，不惜與民為敵，一再刻意製造「流
會」，完全違背香港的整體利益。在此最後關
頭，是選擇繼續與社會民心「背道而馳」，還是
選擇「回頭是岸」，全社會都在等待反對派議員
作出正確抉擇。若然拉布議員真要「一拍兩
散」，那麼就必須為由此而造成的一切負面後果
全數埋單。

版權例最後「止蝕」反對派須「回頭是岸」

財爺的高情緒商數與政治智慧昨日
於立法會上充分展現。一向動作多多
的社民連立法會議員梁國雄（長
毛），昨日趁財政司司長曾俊華到立

法會特別財委會作簡介財政預算案開場發言時，向對
方送上道具天秤，兩邊分別放上機場及長者，抗議政
府興建「大白象」工程，其後返回座位。曾俊華隨後
大方稱讚「長毛的手工進步了，確實不錯」，但未足
以放入西九文化區的M+博物館，認為他「可以繼續
努力」。財爺的幽默回應惹來哄堂大笑，連長毛自己
亦忍俊不禁。 ■香港文匯報記者 文森

財爺幽默寸長毛「手工好」

(
*

香港文匯報訊（記者 文森）預算案削減醫院管
理局經常撥款1,200萬元。食物及衛生局局長高永
文昨日在一個場合上表示，預算案的確有調節對
醫管局的經常性開支，但不只是針對醫管局，而
是包括整體所有部門，目標是透過提升效率，更
有限利用資源。他強調，醫管局正面對不斷上升
的醫療壓力，需要滿足市民的醫療需求，不會因
此實施限制，亦不會因此而削減前線人手的服
務。
他指出，實際上的醫療開支其實一直上升，不

會因為預算案的調節而倒退，醫管局亦有足夠的
財政儲備應付。高永文又說，若不採取方法提升
效率，長遠擔心要面對人口上升和醫療科技等壓
力，及財政承擔能力。他指出，當局會確保醫
管局能面對市民的醫療服務需求，亦有責任檢
視哪些現有服務可做得更好。

預案撥款減1200萬
高永文：不削前線人手

蔡淑嫻：料供150萬平方呎樓面面積
楊偉雄與創科局官員昨日就預算案內容見記
者。創新科技署署長蔡淑嫻表示，將軍澳工業
邨「再工業化」計劃涉及興建兩座高效能大
廈，連同科學園擴建計劃，預料可提供約150
萬平方呎的樓面面積，相信建築費用是物有所
值。
蔡淑嫻指出，科學園44億元擴建費用中，29
億元由政府注資，11億元透過商業貸款，餘下4
億元由科學園公司自行承擔；將軍澳工業邨高效
能大廈的82億元工程費則屬初步估算，但相信
會同時包括由政府注資及貸款方式，以發展有關
項目。
她透露，現時科學園的出租率逾85%，工業邨
亦超過90%，預料未來幾年會有更多租戶，不認
為擴建後會無人租用，成為大白象工程。

非吸引個別公司 智能生產可租用
蔡淑嫻又提到，該些基建很多時候需要預先規
劃，如果得到立法會撥款，便可盡快繼續有工
作，預計首座高效能大廈最快可在2020年落成。
她澄清，興建高效能大廈並非為了吸引個別公
司，只要是需要運用智能生產技術的製造公司，
都可以租用。
被問到今屆政府餘下任期只有一年多，會否
擔心多項建議爛尾，楊偉雄指很多投資都是長
遠，不可以只看短線，會盡量提高透明度，讓
市民「清清楚楚」，程序上亦會做足功夫，相
信並非問題。

資助項目各有對象 有機制防濫用
預算案又提到「科技券先導計劃」、「院校中
游研發計劃」、「創科生活基金」等多個資助項
目。楊偉雄表示，不同基金有不同目的及對象，
但基金始終是公帑，會有機制防止濫用，當局會
盡量簡化手續，在審批速度和避免濫用之間取得
平衡，將來亦會視乎成效，決定是否再加碼。
蔡淑嫻補充，部門會定出指定名單的科技方案
供應商，給中小企選擇，名單仍在制定，但會以
公營機構及兩園區的公司、租戶為主。

政府撐新科技 保持中立
對於「Uber」、「Call4van」等電子召車程式，

是否因為法律問題阻礙發展，楊偉雄指政府絕對支
持新科技，但法例是為了保障消費者，政府要保持
中立，不會因應某一種科技而改變法例。此外，局
方將新增12個非首長級職位，其中一半是支持秘
書處運作，其餘則負責政策及支援工作。

香港文匯報訊（記者 文森）社會穩定是發展產業
的根本。創新及科技局局長楊偉雄表示，擔心年初二
凌晨旺角的暴亂會再次發生，影響外國科研公司來港
投資的信心，又說自己多次引用「本土」科研例子，
是希望港人檢視自身優勢，並無政治意思。
被問及如版權條例草案未能通過，會否擔心影響外

國科研公司信心時，楊偉雄表示，他更擔心年初二凌
晨的旺角暴亂，「只需要擔心旺角事件，再發生多兩
次便大件事了。」

審視自身優勢 「畀啲信心自己」
楊偉雄在記者會上多次提到「本土」科研例子。他

強調，自己無黨無派，「本土」純粹是形容詞，並無
特別意思或其他政治意義，又引述古語「修身、齊
家、治國、平天下」，認為香港應先審視自身優勢，
「其實香港好多叻嘢」，例如GoGoVan等本地的成
功例子，即使其市值只有一億美元，仍是香港的驕
傲，希望大家給予香港更多信心。

楊偉雄憂暴亂再生 損外國投資者信心

現屆政府只餘一年多任期，被問到會否希望
爭取連任時，創新及科技局局長楊偉雄未有正
面回應，只說希望有比自己「更叻、更強」的
人做局長，又說將來在哪個崗位，都能看到科

技政策萌芽，他只是作出起步及開先例，即使
任期不夠亦不緊要，「孔夫子的事，我們都仍
在讀，孔夫子都死了好多年。」

■香港文匯報記者 文森

冀「更叻更強」者做局長
&
�

■創新及科技局局長楊偉雄等召開記者會，闡述2016至2017年度財政預算案中創新及科技局政策範疇的相關
措施。 黃偉邦 攝

■楊偉雄相信擴建科學園非「大白象」工程，圖為有「金蛋」之稱的香港科學園會議中心及毗鄰廣場。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 岑志剛）

新年度財政預算案提出動用126億

元，在將軍澳工業邨興建高效能大

廈及擴建科學園。創新及科技局表

示，兩地料可提供約150萬平方呎

的樓面面積，首幢高效能大廈最快

在2020年落成，強調工程不會成為

「大白象」。局長楊偉雄昨日指

出，當局會增加透明度，清楚交代

數字和做足程序，相信工程不會

「爛尾」，又會在「科技券」審批

速度和避免濫用取得平衡，視乎成

效決定將來是否再「加碼」。


